

Los Debates

ANO XIII DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA NUM. 1993

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, à precios convencionales.

TORTOSA

Viernes 10 de Noviembre de 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31.
Cebrián y Compañía.

Fuegos artificiales

El discurso del señor Silvela no es más que eso: una brillante y variada colección de fuegos artificiales, que le acreditará en todo caso como pirotécnico hábil, pero no como hombre de Estado.

Comenzó por disfrazar á su antojo las dos crisis ministeriales últimamente ocurridas, reduciéndolas á la simple retirada de dos ministros por desacuerdos momentáneos con sus compañeros, como si el Parlamento que le escuchaba y el país que había de enterarse después formaran un conglomerado de candidez, que no se hubiera dado cuenta de toda la historia interna del gobierno del señor Silvela desde que, merced á la alianza con el general Polavieja, obtuvo el poder.

A esta falta de sinceridad no podía seguir sino una relación falsa de la conducta del gobierno en el conflicto de Barcelona, porque éste surgió desde el momento en que se constituyó un ministerio que había hecho promesas imprudentes y peligrosas y tenía en su seno dos ministros que alentaban y defendían el regionalismo. Por eso han tenido que producir muy mal efecto las arrogancias y amenazas del señor Silvela, extemporáneas y propias sólo para excitar los ánimos y llevar la irritación y la rebeldía á los que se mantenían neutrales. El señor Silvela, que ofreció el concierto económico á Barcelona, según se ha probado con manifestaciones irrecusables, y que predicó el regionalismo, mientras el partido conservador, con el señor Cánovas á su frente, defendían la unidad é integridad de la patria, no tiene autoridad para amenazar con ríos de sangre á los que hoy se inspiran en sus doctri-

nas y se apoyan en sus ofrecimientos.

Afortunadamente, ya sabe el país que al señor Silvela se le va toda la fuerza por la boca y que sus valentías de hoy son el presagio seguro de sus debilidades del día siguiente, y por eso la Cámara popular, lejos de indignarse, tomó á risa sus palabras. Si há tiempo hubiera recurrido á esas energías, el conflicto no hubiera surgido ó se hubiera concluido apenas iniciado. Pero como *nemo dat quod non habet*, el señor Silvela no puede dar de sí esas energías y es en vano solicitarlas de quien está caracterizado por la eterna vacilación y los perennes desfallecimientos.

De fuegos artificiales pueden, pues, también calificarse esas arrogantes amenazas, porque no han sido más que cohetes al aire lanzados y en aire desvanecidos.

No había para qué, al hablar de las Cámaras de Comercio, ofender á la clase media, considerándola ignorante, lo cual, además de impolítico en el jefe de un gobierno, es falso de toda falsedad, porque no hay verdadera clase privilegiada con origen distinto y con separación exclusiva. Las clases elevadas de hoy son esas mismas clases medias poseedoras de mayor inteligencia y más capital, signos hoy del poder social.

La mejor prueba del desdichadísimo efecto que produjo el discurso del señor Silvela fueron los tímidos aplausos de sus amigos y las censuras públicas y descarnadas de los diputados de la mayoría.

Ese es el efecto que no se borra, para hacer más trabajosa y difícil la vida del gobierno. Lo demás es, como ya hemos dicho, una colección de fuegos artificiales.

que consideramos ocioso reproducir, por no haber sido confirmados, y que muchas naciones de la Europa continental, especialmente Rusia y Holanda y otras, lo hubieran visto con satisfacción y complacencia.

Lo único que, al parecer, resulta cierto, es que la situación de las fuerzas de White está desesperada, sin que se diga le haya proporcionado auxilios el generalísimo Mr. Buller, que continúa descansando de las fatigas é incomodidades del viaje. La única nota que se atribuye al general en jefe de las fuerzas desembarcadas en Capetown es la de que intenta instalar su campamento, base de las futuras operaciones, en Aar, población situada al Sur de Orange, para atacar este último Estado.

Esperemos, pues, los sucesos que indudablemente están latentes y han de desarrollarse dentro de breves días y que la imaginación de los corresponsales ha inventado, que, aun cuando han sido desmentidos, nada tendría de extraño que viéramos confirmados en parte, porque hemos de reconocer que hasta ahora la razón y la suerte, la victoria y el valor están de parte de los del Transvaal y de Orange contra la decrepita Inglaterra, á la que nuestros abuelos llamaban y con razón la pérfida Albión.

El lobo DE Gascaña

No poco viejo es, efectivamente, este cuento, como que data nada menos que del tiempo de Carlo Magno.

Sabido es que en aquella época era grande el número de cristianos que de todas partes del mundo iban en peregrinación á Santiago de Compostela, y existía entre ellos la creencia muy arraigada de que, para llegar sin accidente ni percance alguno al término del largo viaje, necesitaban estar limpios de todo pecado.

Con el fin, sin duda, de que no se olvidasen de este precepto, algún ingenio anónimo ideó y vulgarizó este cuentecillo, que no carece de gracia:

Un noble caballero francés, acompañado de su escudero, vino á España para visitar el sepulcro del Santo Apostol; pernoctó en una venta á la falda de los Pirineos y muy de madrugada emprendió de nuevo el ca-

mino con ánimos de llegar por la tarde á Miranda de Ebro.

El escudero que llevaba consigo era un buen muchacho gascón, servicial y honradote, pero muy dado á las exageraciones y mentiras, cosa tan común, según es fama, entre los naturales de Gascaña, como lo es entre los andaluces; quiere decirse, que los gascones vienen á ser los andaluces de Francia.

Siguieron su ruta amo y criado, llevando al paso sus buenas cabalgaduras, cuando en un recodo del camino vieron cruzar rápidamente un enorme lobo que desapareció entre las sombras de un vecino bosque.

—¡Diantre!—dijo el caballero.—Hé ahí un lobo cuyo tamaño es muy respetable.

—¡Bah! ¡un lobo español!—contestó el criado haciendo un mohín de desprecio.—Muchísimo mayores los he visto yo.

—¿En dónde?

—En Gascaña; y por cierto que dos días antes de salir de mi pueblo mataron uno los cazadores que tenía el tamaño de un buey.

Dirigió el caballero una mirada al gascón y vió tan fresco, natural é indiferente, como si acabase de decir que había visto volar una mosca; ninguna observación hizo, pero en su fuero interno se propuso corregirle el defecto de mentir con tanto aplomo.

Un par de horas habían trauscurredo después de este pequeño incidente las cuales caminaron en silencio...

De pronto detuvo el caballero su caballo, persignése devotamente y dijo en voz alta:

«Padre nuestro que estás en el cielo, líbranos hoy de toda tentación de mentir para que podamos atravesar el Ebro sin peligro. Amén.»

Sorprendido el muchacho al oír aquella extraña oración, se apresuró á preguntar por su significado.

—Pero ¿tú no sabes—contestóle su amo—que es preciso pasar el Ebro para ir á Santiago?

—Cierto que no lo sabía, señor; pero ahora ya lo sé... continuó sin comprender esa plegaria.

—¡Me espanta tu ignorancia. En todo el mundo cristiano se sabe que para ir en peregrinación al sepulcro del Santo Apostol es preciso llevar la conciencia limpia de toda mentira, so pena de morir irremisiblemente al pasar el Ebro, pues este rio se sale de su cauce con el exclusivo objeto de sumergir en sus aguas al embustero.

Al oír tan terrible noticia palideció el muchacho, porque aunque era él muy propenso á mentir, era buen cris-

DEL TRANSVAAL

En expectativa de sucesos ante la situación de las tropas inglesas en Ladysmith.

En los dos últimos días del corriente se han publicado telegramas que han alarmado de momento al pueblo

de Londres recibidos por la vía de Amsterdam y Berlín; pero que, después, han sido desmentidos, los cuales entrañaban tanta gravedad, que indicaban haberse hundido la superioridad y energía de la raza anglo-sajona, sepultándola en el abismo.

En estos despachos á que hemos aludido se hablaba de la capitulación de la plaza de Ladysmith, cayendo prisioneros diez mil ingleses en poder de los boers y otros supuestos detalles

tiano, temeroso de Dios, sencillo y crédulo. Tres ó cuatro leguas más adelante llegaron á orillas de un río poco caudaloso que tenían necesidad de vadear.

—Dígame, señor—preguntó temblando el gascón:

—¿Es éste el Ebro?

—No: estamos aún lejos de él.

—Con permiso del señor...—dijo el muchacho—aquel lobo que vi en Gascuña vendría á ser... así como una vaquita poco más ó menos.

—¿Qué me importa á mí eso, ni á qué viene ahora el hablarme de tu lobo de Gascuña? contestó el amo.

Siguieron su camino, y á poco más de medio día, después de tomar un refrigerio, avistaron otro río de más caudal que el anterior.

—¿Este si será el Ebro?

—Tampoco es éste.

—Pues bueno: si el señor me dá su licencia, debo declarar que aquel lobo... no era mayor que un ternero.

—Otra vez me nombras el famoso lobo de tu país? ¡Calla y déjame en paz, que te vas poniendo pesado!

Sin dificultad vadearon el río; pero más adelante se les interpuso otro, al parecer muy profundo, cuya impetuosa corriente no hacía posible el vadearlo, ni aun con el auxilio de los caballos.

El gascón dió por seguro que aquel era el temible Ebro, y le faltó tiempo para decir:

—Señor, el lobo aquél...

—Te advierto—le interrumpió el caballero—que éste río no es el Ebro.

—No obstante, su señoría me dejará decirle que el lobo sería próximamente como... un borriquillo de los más pequeños.

Buscando un paso río arriba, hallaron un puente y pronto se encontraron en la orilla opuesta.

Comenzaba á caer la tarde, cuando poniendo el caballero una mano sobre los ojos, á gisa de pantalla, y mirando á lo lejos:

—Ahora si—exclamó—que hemos llegado al Ebro... y por allí debe estar Miranda.

—Ay, señor!—dijo el criado muerto de miedo.—Perdóneme que le diga que el lobo...

—Otra vez?

—Sí, señor, el lobo que vi en Gascuña tenía la misma talla que los demás lobos... y si es preciso diré que no era mayor que un gato.

—¡Por Santiago que el buey ha venido muy á menos!—exclamó el caballero lanzando una carcajada.

RAMIRO BLANCO.

A VUELA PLUMA

Mientras diariamente se gasta una importante cantidad en arrojar tierra al río, procuráse por otro lado hacer las economías... del chocolate del loro.

Buena prueba de ello es lo que viene ocurriendo en la partida de Bitem.

Allí nuestros amigos realizaron varias mejoras, entre ellas la instalación del alumbrado público; pues bien, este alumbrado, sin causa ni motivo justificado, acaba de desaparecer.

¿A qué se debe esta medida que con justa razón critican amigos y adversarios de los actuales caciques?

¿A qué se debe también el abandono en que yace aquella partida, por lo que respecta á medidas higiénicas, tanto mas digno de censura si se tienen en cuenta los trabajos realizados en dicho sentido por el anterior alcalde pedáneo, nuestro querido amigo D. José Pedret.

Otros abusos relacionados con dicha partida se nos han denunciado, abusos que después de comprobados debidamente iremos exponiendo á la consideración de nuestros lectores.

Ante la sección segunda de esta Audiencia provincial debió verse ayer, en juicio oral, la causa procedente del Juzgado de Gandesa por el delito de disparo y lesiones, contra A. C., siendo ponente el magistrado Sr. Campos, abogado defensor, el Sr. Ventosa y procurador señor Monguío.

Se ha elevado al Sr. Director general del ramo debidamente informada la tramitación seguida en la imposición de una multa al alcalde de Corbera por débitos de primera enseñanza.

Si al alcalde de Corbera se le multa por débitos de primera enseñanza, que debiera hacerse, Sr. Gobernador, con el llamado alcalde de esta ciudad?

Lo dejamos á la superior consideración de V. E.

Resulta un «canard» la historieta acogida por algunos periódicos de que el general del ejército del Estado Libre de Orange, Lucas Meyer, sea valenciano ni español. Su origen es alemán.

El hijo del magistrado á que hacen referencia algunos periódicos se llama Enrique y jamás ha salido de España.

Para honrar la memoria del que fué ilustre escritor y catedrático de este Instituto de 2.ª Enseñanza D. Ricardo Macías y Picavea, los alumnos del Instituto de Valladolid han costado una lápida, que ha sido colocada en la casa en que aquél murió.

A la vez, para remediar la situación económica de su familia, diversas personalidades, entre las que figuran los señores Núñez de Arce, Groizard, Fernández y González y Angulo, han organizado una suscripción con objeto de constituir un modesto régimen económico para tan desgraciada, digna y numerosa familia.

Dice un colega de Reus:

«Es muy probable se efectúe en esta ciudad el meeting que tiene en proyecto el Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona, si es que se concede la oportuna autorización.

No sería extraño que dicho meeting se verificase en el local del Velódromo.»

En termino de Cullera se ha presentado un ganado atacado de viruela. Son muchos los ganados que existen en la provincia de Valencia atacados de la citada epidemia, á juzgar por las circulares que frecuentemente publica el Gobierno de aquella provincia.

Dice el «Diario de Tortosa:

«Nuestro Ayuntamiento, en sesión celebrada el día 25 del pasado Octubre, acordó reducir de categoría la Escuela pública de niños de la partida rural de Campredó, lo cual es impropio y á todas luces injusto, si se atiende á lo que dispone el artículo 191 de la Ley de Instrucción pública, de 9 de Septiembre de 1857, puesto que el censo de población de dicha partida asciende á más de 500 habitantes.

Sabemos que el interesado va á recurrir á la Superioridad, caso de que nuestra Corporación municipal no comprenda lo impertinente del acuerdo... y hará perfectamente bien.»

La Comisión general de la Exposición de París, que se ha de celebrar el año 1900, ha mandado organizar un Congreso internacional para el estudio de educación y asistencia de los sordo-mudos.

Este Congreso se reunirá en los locales de la Exposición los días 6, 7 y 8 de Agosto de 1900.

El comité de la sección de sordo-mudos de París ha invitado al Congreso al Sr. Arellano, fundador y director del colegio de sordo-mudos y ciegos de Zaragoza, como igualmente á su señora D. Modesta Valdecara, para que tomen parte en las discusiones que allí se han de tratar sobre el mejoramiento de la suerte de estos seres desgraciados.

El Consejo de ministros últimamente celebrado acordó, á propuesta del general Azcárraga, que se destaque de la escuadra el Carlos V para ir á Canarias, donde el decoro de nuestro pabellón parece exigir la presencia de alguna representación de nuestra marina militar en aquellas aguas, frecuentadas ahora por muchos con motivo de la guerra del Transvaal. Irá á Las Palmas.

El crucero *Infanta Isabel* irá á Rio de Oro á relevar al destacamento que guarnece aquella factoría.

El agente ejecutivo por débitos á la Hacienda de Roquetas anuncia por edicto la venta en pública subasta de varias fincas que relaciona, embargadas á deudores de la contribución.

Acercas de la representación del Tenorio, leemos en *El Noticiero*, de Linares, lo siguiente:

«Jamás hemos presenciado escándalo más fenomenal, ni obra peor representada que la de anoche.

D. Juan Tenorio, fué vilmente asesinado.

La guasa del público no tuvo límites. En la escena del cementerio y al compás de un cascado clarinete bailaron D. Juan y el Comendador unas sevillanas.

D. Juan mató á Mejía con la espada envainada.

La estatua del Comendador se salió de la fosa para recojer unas piezas de perro, que los espectadores arrojaron al escenario.

En fin, un escándalo monumental y una nota discordante para la cultura de nuestro pueblo.»

Dice un colega de Mataró:

«Hoy ha tenido lugar en esta ciudad un cierre general de tiendas, con

lo cual los comerciantes de aquí han querido manifestar su conformidad con la actitud que vienen sosteniendo los Gremios de la capital, protestando al propio tiempo de las medidas de rigor de que son objeto los comerciantes de dicha ciudad y también demostrar su adhesión á las resoluciones que tome la comisión barcelonesa que se halla en Madrid gestionando que el Gobierno conceda el concierto económico.

El cierre ha sido tan general, el vecindario se ha mostrado tan unánime en el modo de apreciar y sentir respecto á los importantísimos asuntos que están en litigio entre los poderes públicos y el Comercio y las más importantes entidades económicas de la capital del Principado, que al mediodía puede decirse, sin ninguna clase de exageración, no quedaba tienda alguna, ni en el centro ni en los arrabales, que no tuviese los escaparates cerrados y también en todo ó en parte la puerta, á escepción de tres ó cuatro farmacias.

Grán número de establecimientos de ropas, zapaterías, mercerías, y hasta tiendas de confitería y de comestibles, han permanecido todo el día cerrados, habiendo aprovechado la ocasión varios dueños y dependientes para salir á pasar un día de campo.»

El ex-ministro de Hacienda, nuestro ilustre correligionario D. Juan Navarro Reverter, ha sido nombrado presidente del Consejo de Administración de la sociedad «Azucarera Madrileña».

Auteayer hizo los votos solemnes en la iglesia del Noviciado de las Hermanas de la Consolación la señorita D.ª Asumpción Piñol Compte.

Reciban nuestra enhorabuena Sor Asumpción del Sagrado Corazón, la Rda. Comunidad y la apreciable familia de la nueva esposa de Cristo.

Los exportadores de naranja están pagando en la actualidad, en Castellón, el dorado fruto, á 50 y 60 reales. Si bajara sensiblemente la temperatura estos días, se imprimiría una gran actividad á los trabajos de exportación, toda vez que precipitaría la madurez de la naranja.

Como noticia curiosa que demuestra la fiebre que existe por solicitar destinos, diremos que para optar á dos plazas, una de oficial y otra de escribiente de la escuela de ingenieros de Bilbao, dotadas con 2.000 y 1.500 pesetas anuales, se presentaron 61 solicitudes.

Entre los aspirantes figuraban dos licenciados en Filosofía y Derecho, un doctor en Filosofía y Letras, un doctor en Derecho, cuatro licenciados en Derecho, un doctor en Ciencias físico-matemáticas, un licenciado en Filosofía y Letras y maestro de primera enseñanza, un maestro superior, tres profesores mercantiles, un perito mercantil, un tenedor de libros, un procurador, el secretario del ayuntamiento de una importante población vizcaina, un notario eclesiástico, un taquígrafo y tres bachilleres en artes.

«El Imparcial», se vende todos los días. Librería Voltes.

Al igual que lo verificó la Cámara Agrícola, según manifestamos en nuestro último número, reunióse ayer la *Junta de Defensa* del ferrocarril de Alcañiz á San Carlos de la Rápita para protestar de la supresión de la Casa de Beneficencia de esta ciudad, acordando dirigir una sentida exposición al Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación.

Felicitemos á la *Junta de Defensa* por el patriótico acuerdo tomado, en el que se refleja su especial interés por todo lo que se relaciona con el bienestar de Tortosa y su comarca.

Las dentaduras de aluminio dorado son las más ligeras, higiénicas y económicas, sin cubrir el paladar ni extraer los raigones; se fabrican en el Consultorio Médico Internacional de Madrid, Arenal, 1, principal, con privilegio de invención.

Por la Cámara Agrícola de esta ciudad se ha elevado al excelentísimo Sr. Ministro de la Gobernación una sentida exposición en súplica para que se desista del impropio acuerdo de esta Diputación Provincial, suprimiendo la casa de Beneficencia de esta ciudad.

La Junta de Defensa también se ha reunido con objeto de protestar de la supresión de la Casa de Beneficencia.

No se ha fijado aún la fecha ni el sitio donde ha de celebrarse la anunciada entrevista de los soberanos de Alemania é Italia, y á la cual es posible que concurre también el emperador de Austria.

Circula el rumor de que dicha entrevista tendrá por principal objeto ocuparse en la actitud que deben tomar dichas tres potencias ante los resultados que puede traer consigo la guerra del Africa del Sur.

La novillada que tuvo que suspenderse el domingo último á causa de la lluvia, tendrá lugar el día 12 del corriente, estando encargados de la muerte de los bichos los diestros *Carnario* y *Juanerito*.

Por la Sociedad arrendataria del monopolio de las pólvoras y materias explosivas han sido nombrados inspectores para ejercer la vigilancia de dichas materias en esta provincia los señores D. Emilio Sarzo Mas y D. Enrique Hevia Campomanes.

Entre los acuerdos tomados por el Ateneo Valenciano en el mitin celebrado últimamente para redactar el mensaje que ha de ser enviado á las Cortes, figura el siguiente:

«Los padres, tutores y patronos que no cuiden de que sus hijos, pupilos y aprendices reciban educación, serán advertidos por primera vez y castigados en caso de reincidencia con la penalidad que la ley indique.»
¡Y poca falta que hace, sobre todo en Tortosa, una Ley en que se fijen dichos extremos!

Se asegura que el gobierno del Transvaal ha acordado autorizar el corso contra Iglaterra.

Muchos armadores han pedido patente y se disponen á lanzar sus bu-

ques para apresar los barcos mercantes que naveguen con bandera inglesa.

Varios padres de familia, cuyos hijos sirven desde el reemplazo de 1896, se lamentan de que continúen sus hijos en las filas cuando están en sus casas con licencia trimestral individuos que han ingresado dos meses después.

Sigue dominando una temperatura impropia é inverosímil, pues no se concibe que á mediados de Noviembre se sienta calor no tan solo durante las horas medias del día, sino también hasta durante la noche.

El ministro de Gracia y Justicia ha manifestado que no se suprimirán Audiencias ni Juzgados, sino secciones de Audiencias, y que en su virtud quedarán excedentes tres presidentes de Sala y veintinueve magistrados.

Suero anti-diférico

Vacuna de ternera
En la **farmacia de D. Agustín Moller** se recibe **semanalmente suero anti-diférico y vacuna fresca de ternera**, procedentes ambos productos del laboratorio microbiológico del Dr. D. Jaime Ferran, de Barcelona.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos robustos y adquirir la *Denticina Oliveres*, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

LIBROS

PERIÓDICOS

El Eco de la Moda

Se ha publicado el núm. 45, año III de *El Eco de la Moda*, edición española de «Le Petit Rebo» de París, que inserta preciosos figurines y modelos de trajes de invierno, esclavinas, sombreros, abrigos, etc., etc.

Se suscribe en la librería de Voltes, Angel, 7.

La Agricultura Española

Hemos recibido el número 29 de *La Agricultura Española*, importante Revista que publica en Valencia el Dr. Aliño. Las interesantes materias que trata se pueden ver en el siguiente Sumario: Abono del olivo, por E. López Guardiola.—Enfermedades de los cereales, por Miguel Mayol, Perito agrícola.—Recolección de las aceitunas, por Salvador F. Andreu, Perito agrícola.—Crónica: La producción universal de cereales, El meeting agrícola de Mérida y las medidas contra la langosta.—Libros y Folletos.—Sección de Consultas.—Sección Comercial.—Correspondencia.

Correo de Madrid

8 de Noviembre de 1899.

LO DE BARCELONA

A última hora han conferenciado con el Sr. Silvela el Sr. Sallarés y otros.

En esta conferencia asistió también el ministro de la Gobernación.

Al salir dijo el Sr. Dato, —y no respondemos de la exactitud de estas noticias del ministro— que había buenas impresiones; que los diputados catalanes estaban muy satisfechos de las declaraciones que había hecho el ministro para solucionar el conflicto, y que había algunas esperanzas de que las cosas de Barcelona parasen en bien.

Créese, como síntoma que dá algún motivo á creer en estas noticias del Sr. Dato, que el Sr. Marqués de Comillas está haciendo gestiones por cuenta del Gobierno para conseguir el pago de los morosos á condición, naturalmente, de que el Gobierno les haga algunas concesiones.

Lo que dice Sagasta

El señor Sagasta ha manifestado que si el Gobierno lo va haciendo de este modo, vá á tener malos resultados, porque bien claro se vé que la campaña de los gremios va contra el señor Silvela.

Añadió que es imposible que el Gobierno pueda salir airoso de esta cuestión, y que podría formarse un ministerio conservador Campos-Tetuán, á fin de legalizar la cuestión económica, que es la más importante y urgente de todas estas cuestiones.

Las Cámaras de Comercio

Las Cámaras de Comercio han presentado á S. M. el Mensaje anunciado.

En él dicen que no elevan á las gradas del Trono un nuevo programa.

Termina diciendo que hallarán aceptable cualquier solución que se dé al problema económico, siempre que se halle conforme y de acuerdo con las aspiraciones del país.

Incidente

Esta tarde, después de terminada la sesión, ocurrió un incidente en el Congreso que ha sido muy comentado en Madrid y que puede dar lugar á que se agrien más ciertas relaciones.

Al salir del salón de sesiones el señor Rancés, subsecretario de la Presidencia y diputado á Cortes, hallábase el señor Sol y Ortega hablando con algunos amigos en los pasillos.

El señor Sol y Ortega hablaba de algo relativo á la discusión con el señor Silvela, y citando que no había tenido motivo para no contestarle, decía:

«Mañana le demostraré lo que en su proceder era indigno.»

Al pasar el Sr. Rancés, oyó estas pa-

labras, y entendiendo que el Sr. Sol y Ortega ofendía al Sr. Silvela, dirigió á aquél frases ofensivas y bastante duras.

Sin embargo, todos los que estaban allí evitaron que hubiera un disgusto, y el señor Sol y Ortega no hizo caso de las palabras del señor Rancés, lo que fué aplaudido de todo el mundo.

El señor Sol y Ortega dijo que si el señor Silvela tiene algo que decirle, él le contestará; pero que no quiere contestarle por delegado.

Añadió que está dispuesto siempre á aceptar lances que no sean pensados, ni propuestos por segundas personas, y que no tenía obligación alguna de dar explicaciones al Sr. Rancés.

Don Ratael Dalmau
Procurador de los Tribunales
Rambla de San Juan, 115, 2.^o
Tarragona

Deposito de Guanos
y primeras materias para abonos

Jaime Nomen
Arrabal de la Cruz, n.º 7
TORTOSA
Se combinan guanos de superior calidad para toda clase de cultivos. Primeras materias de excelente y garantizada riqueza.

ZAPATERIA
“La Económica”
Se necesitan dos operarios que sepan su obligación, como también dos aprendices.
Angel, 20, Tortosa

JOSÉ BRIA MARTI
ALMACENISTA
de Enea, Blanquet y Regaliz
San Pedro, 18—AMPOSTA

Fonda central del Jardín
DE
Pacull y Robert
Plaza del Pino, entrada por la del Beato Oriol, núm. 1

BARCELONA
Notablemente reformado este Gran Establecimiento en atención al crecido favor que le viene dispensando el público en general, reúne todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoría, conforme le viene acreditando su numerosa clientela, tanto forastera como residente en la capital, que asiduamente le favorece.
Situado en un punto muy céntrico cerca de la Rambla del Gran Teatro del Liceo y Despachos Centrales de Ferro-carriles, cuenta con grandes comedores, salones para banquetes, bonitas y espaciosas habitaciones decentemente amuebladas para familias, timbres eléctricos en todos los departamentos, además de su gran Cocina Española Francesa.
Hospedajes á diario: 5 pesetas.
Servicio á la carta y por cubiertos: á precios reducidos.
Tortosa: Imp. de F. Barnés G. nº 3.

La gota y el reumatismo

El artritis reconoce por causa el acúmulo en exceso en la sangre de ácido úrico. El reumático y gotoso, aun cuando al parecer demuestra salud, no por eso deja de sufrir por la perturbación en el funcionalismo de sus órganos con aquel veneno en su torrente circulatorio. El abandono de tales enfermedades sin un tratamiento racional, acarrea la muerte. Trabajos incansables sobre estas dolencias nos llevaron a conseguir un preparado especial que aplicado por el procedimiento *cataforesis* se introduce en el torrente circulatorio destruyendo el exceso de aquel ácido tan nocivo. Teniendo en cuenta sus brillantes resultados y que no todos los enfermos pueden concurrir en Madrid a nuestra consulta, la hemos preparado en forma de líquido para poderse administrar en gotas que es el antidisdrásico del doctor Sebleuh las cuales, careciendo de mercurio, sales de potasio y de principio alguno peligroso para el organismo, constituyen un verdadero depurativo, con cuyo empleo constante y ayudadas de la acción local de la pomada anti-reumática, Busacca, se obtiene la curación. De venta en todas las farmacias. Consulta gratuita por correo y en el Consultorio Médico Internacional, Arenal, 1.—Madrid.

Importantísimo

à los industriales todos, pobres y ricos

¿Quereis alcanzar pronto y honradamente fortuna y crédito?

Adquirir EL TALISMAN, que se remite por correo, enviando dos pesetas en sellos de correos de à 15 centimos de peseta ó letra de fácil cobro à D. J. B. CLARA.

Calle de la Universidad, 35 y 37
BARCELONA

PILDORAS DE RIAZA

DE

PEREZ NEGRO

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres intermitentes, ya sea TERCIANAS, CUARTANAS Y COTIDIANAS.

¡Veintiocho años de éxito!

Cajas con 80 y 40 píldoras, 5 y 3 pesetas.

De venta en todas las mejores farmacias de esta provincia, y en la Sociedad Farmacéutica Española de Barcelona; remitiéndolas también directamente su autor previo pago de su importe sin aumento de precio desde cualquier punto que se pidan.

Farmacia de PEREZ NEGRO, Ruda, 14.—MADRID.

CLINICA DENTAL

del Consultorio Médico Internacional

Dos patentes de invención por veinte años para las dentaduras de níquel y aluminio dorado, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.

Dientes de caucho (sistema antiguo), desde 5 ptas. En níquel ó aluminio (patentes), desde 10. En oro desde 20. Dentaduras completas en caucho, 100 (sistema antiguo). En níquel ó aluminio, desde 200; en oro, desde 500. Empastos, desde 5; amalgamaciones, desde 10; orificaciones, desde 20.

Mento-Piretrina.—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movidos, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el babeo de los niños.

Coralina.—Polvo de coral esterilizado, recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, destruir el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio, 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo. Horas, de nueve de la mañana à seis de la tarde.

Arenal, 1, principal.—MADRID



Interesante à los Herniados Trencats

Muchos herniados no dan importancia à las hernias que sufren, porque no les molestan, conformándose con llevar un mal braguero que les perjudica. Pues, como es sabido, toda hernia mal tratada puede ocasionar infinidad de alteraciones en el organismo humano, convirtiéndose en graves enfermedades que ponen en peligro la salud y la vida del herniado.

Para evitar complicaciones, las eminencias médicas recomiendan el indispensable uso del *Braguero óptimo hernial Vives*, aparato medicinal electro-magnético, con patente de invención, único en el mundo aplicado según prescripción facultativa.

La casa *Vives* cuenta con personal facultativo autorizado por la ley para el tratamiento de las hernias. ¡Ojo con los charlatanes y falsificadores que van recorriendo poblaciones à caza de incautos, explotándolos miserablemente.

Venta, consultas y encargos en casa nuestro representante Dr. Alemany, calle de la Rosa, núm. 14—TORTOSA.



DESARROLLO INFANTIL
A LOS 8 Y 9 MESES

SALVACION DE LOS NIÑOS

LA

Denticina Oliveres

INFALIBLE

Facilita la *Baba* à los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades à que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa, Drogueria, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 » »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

Juan José Cucala

Médico-Cirujano-Oculista

Ex-ayudante del eminente oculista Dr. Barraquer, de Barcelona

Ex-médico ayudante en enfermedades

de los OJOS y cirugía general de

los Hospitales Provincial,

Princesa, Real Refugio y de enfermedades del OIDO en la Escuela de Especialidades de Madrid

Después de muchos años de ejercicio de Médico y práctica hospitalaria, participa al público (à quien lo ignore) que ejerce una Consulta para toda clase de enfermedades que sean del dominio de la Medicina y Cirujía, enfermedades de Ojos, Oído, Nariz, Garganta, Mujeres, Niños, etcétera, etc.

La especialidad de enfermedades de los OJOS la ofrece al público à la altura de los mejores especialistas de España. Se hacen toda clase de operaciones tales como: cataratas, pupilas artificiales, (para dar vista à los de nubes, *tels*) pterigion tumores, fistulas, lagrimeo, dacrioblenorrea, triquiosis (pestañas à dentro por operación y electricidad). Entropión ectropión, Strabismo, graduación de vista para Miopia, hipermetropia, Astigmatismo, defectos, etc. Granulaciones método especial para obtener alivio pronto.

Horas de consulta: Mañana, de 9 à 1; tarde de 6 à 8.

Cura gratis para los pobres à las 8 de la mañana.

PRECIOS MÓDICOS

Nota.—Habitaciones y asistencia para operaciones delicadas, en casa el médico.

Calle del Puente, 3.—TORTOSA

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de Paris de 1895 y Gran premio en la de Suez de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

El mejor tónico reconstituyente contra la anemia, escrófula, raquitismo, tuberculosis y convalecencias.

LICOR DE FIBRINA Y CARNE LÍQUIDA RICHARD

De venta en todas las farmacias. Depósito al por mayor: Farmacia del Dr. Calleja, Plaza de Santa Ana, núm. 3, frente à la Catedral.